

Erfolgreicher Start des TUS Derendorf in die Kunstturnsaison 2008

Aufgrund der nicht einfach gestalteten Umstellung auf ein neues Wettkampf- und Bewertungssystem im letzten Jahr –es gibt die perfekte Note 10,00 nicht mehr– musste die Turnriege des TUS Derendorf wir einen langen Anlauf nehmen für: Einen sehr erfolgreichen Start in die Kürsaison 2008.



Der 6. FKTW-Cup am 27. April 2008 in Hochdahl bot für **Pia Traschler** (1995) und **Lise Reinauer** (1986) die erste Möglichkeit, in einem **deutschlandweit**

ausgeschriebenen und hochkarätig besetzten Feld, die neuen Übungen

auszuprobieren. Lise hatte einen rabenschwarzen Tag erwischt, und Pia beendete ihren sonst sehr soliden Wettkampf leider mit einem Malheur am Barren. Hier hätte vieles noch besser laufen können, aber schließlich ging es primär darum Wettkampfsicherheit zu gewinnen. Die Wertungen lagen daher mit 35,05 und 37,80 Punkten nur im guten Mittelfeld.



Beim Stürmannpokal am 04. Mai 2008 konnten die Turnerinnen dann souverän auftreten.

Der in Neuss ausgetragene Wettkampf ist Teil der Grand-Prix Serie 2008, die im Herbst u.a. in Bonn und Neunkirchen fortgeführt werden wird. Insgesamt waren 67 Teilnehmerinnen aus zwölf Vereinen gemeldet, um den Vierkampf zu bestreiten. Hier stießen **Tatjana Meissner** und **Rosa Kuhlow** zu den Starterinnen hinzu, letztere fand sich als Quereinsteigerin zum ersten Mal in der Kürriege wieder: Durch diszipliniertes Training hatte Sie in den letzten Monaten immense Fortschritte verzeichnen können.



Pia Traschler, Rosa Kuhlow, Tatjana Meissner und Lise Reinauer (v.l.)

Lautstark unterstützt vom Rest der Turnerinnen konnte sich der TUS Derendorf weit ans Treppchen herankämpfen, und es wäre mehr drin gewesen. Pia erreichte bei den Schülerinnen Schülerinnen mit guten 46,00 Punkten den 6. Platz, Tatjana erhielt 37,75 Punkte.

In der Klasse der Kürturnerinnen siegte Melanie Thoeren (TG Neuss) vor Clarissa Caba(TGV Bonn) Lise konnte mit 48,20 Punkten Platz 5. einnehmen, Rosa beendete ihr Debüt mit 36,60 Punkten.

Mit nach Hause nehmen konnten wir die Erkenntnis, dass mit der richtigen Einstellung und einem Sommer Training nach oben alles offen ist!

Über Pfingsten ergab sich für den TUS eine phantastische Möglichkeit: Mit dem **TV Ratingen** und dem **TSV Lokomotive Erfurt** zusammen konnten **Pia, Lise, Rosa, Tatjana** und ihre Schwester **Korinna Meissner, Daniela Klug** und **Milena Kivel** an einem großen Trainingslager in der Sportschule Bad Blankenburg (Thüringen) teilnehmen. Für viele neue Anregungen im Trainingsaufbau, über Schnitzelgruben mutig vorbereitete Elemente, gewonnene Kraftausdauer und in fabelhaftes Ambiente haben sich die 8 Stunden Anreise wirklich gelohnt.



Pfingsttrainingscamp in Erfurt



Die **Rheinischen Kindermannschaftsmeisterschaften AK7/8/9** wurden am 17. Mai 2008 in der Deutschen Sporthochschule Köln ausgetragen.

Zunächst hatten sich alle Turnerinnen beim 1. Leistungsvoraussetzungstest des Jahres für diese Wettkämpfform qualifizieren müssen- was ohne Ausnahme gelang. Besonders hervorzuheben ist hierbei das gute Ergebnis von **Hannah Reinker**, die in der AK7 mit 86,00 Punkten das beste Ergebnis unserer Turnerinnen (Platz 11.) erreichen konnte.

Nachdem sie kurz zuvor schon einen einem Testwettkampf gegen das Kunstturnleitungszentrum Düsseldorf absolviert hatten, gingen die Mädchen der AK 7 in Köln sicher an die Geräte. Trotzdem schlichen sich speziell an Barren und Boden Fehler ein. Der Wettkampf wurde aber erst am letzten Gerät entschieden.

Laura Hofmann, Laura Santos-Moran-Diaz, Caroline Janßen und Malin Krömer konnten ihn mit einem erfreulichen 5. Platz und 143,90 Punkten beenden.

Leider fehlte der Mannschaft an diesem Tag **Antonia Krisp**, mit ihrer Unterstützung wäre das Treppchen nicht weit gewesen.

Den Sieg trug in der AK 7 mit 153,45 Punkten der Troisdorfer TV davon.



TUS Derendorf AK 7

Begleitet wurden die Mädchen nicht nur vom Betreuer team um **Trainer Rolf Fallschessel** und **Jutta Behrens**, sondern auch von Trainingskollegin **Melisa Caba** (Jg. 2002), die schon darauf brennt, im nächsten Jahr alt genug zu sein, um mitstarten zu dürfen.

Auch die Kunstturnriege der der AK 8, musste sich im stark besetzten Wettbewerb (Turnteam Toyota Köln, TV Hoffnungstal, Troisdorfer TV, TV Hochdahl und dem KLZ Düsseldorf) nicht verstecken. **Ranja Ellinghaus, Fiona Hawighorst, Abby Peck und Emilie Hansmann** turnten hochkonzentriert. Allerdings konnten noch nicht alle angeforderten nötigen Schwierigkeiten am Wettkampftag gezeigt werden, umso motivierter verlief seitdem das Training und vieles ist inzwischen schon gelungen, so dass wir von Ihnen in Zukunft einiges erwarten dürfen. Sie erreichten mit 159,15 Punkten den 7. Platz. Siegreich in dieser Altersklasse war der TV Hoffnungstal (197,75).



TUS Derendorf AK 8

An diesem Wochenende (19.-24.5.) fand in Gütersloh das 1. gemeinsame Landesturnfest von RTB und WTB statt: Auch hier war der TUS Derendorf mit von der Partie.

Es gab viel zu sehen und zu erleben, aber auch Wettkämpfe zu bestreiten:



Lise Reinauer startete, unterstützt von **Rosa Kuhlow**, in der Kür KM 3, und errang in einem fast fehlerfreien Wettkampf mit **51,45 Punkten** unter 70 Teilnehmern (18 und älter) den

2. Platz. Mit einem Zehntel mehr wäre es der Sieg gewesen!



Leonie Härtlein
Siegerin im Landesturnfest-
Wahlwettkampf Gerätturnen

Die lange von Verletzungs- und Krankheitspech geplagte Riege um die routinierte **Leonie Härtlein**, **Korinna Meissner**, **Daniela Klug** und **Miriam Schwarzen** steigt endlich wieder ins Wettkampfgeschehen ein. Die Landesturnfest-Einzelmeisterschaften der P-Stufen waren nach langer Pause der erste Auftritt. Dabei war das Chaos der „Turnfestatmosphäre“ für alle eine neue Erfahrung, und trotzdem:

Leonie holte prompt mit überlegen starken **47,20 Punkten** den **Landesturnfest-Sieg** der in der AK 18-19 (16,70, 17,00, 15,90, 17,60).

Korinna sicherte sich mit gewohnt schön ausgeführten, sauberen Übungen den 5. Platz der AK 16-17 (15,50, 10,50, 15,35, 16,75: **41,60 Punkte**). Bravo!

Ein grandioser Beweis der Wettkampfmentalität der Mädchen, und ein gelungener Auftakt für eine erfolgreiche Turnsaison 2008.